



## 市政レポートは和地ひとみの活動の原点… 継続を望む多くの声を頂戴し…

### ■5月1日に市長に就任

…4月23日投開票の東大和市長選挙で、東大和市初の女性市長 和地ひとみさんが誕生しました。3期の市議会議員を経て、満を持しての市長選挙への立候補でしたが、多くの市民の皆様より多大なるご支持をいただき、見事にトップ当選を果たしました。

### ■12年間続けた「市政報告レポート」

…市長選挙の結果報告として配布された“№.474号”が“和地ひとみレポート”の最終号となってしまいましたが、和地ひとみさんは市議会議員1期目より『市政の状況を市民の皆様へ報告するのも市議会議員の務め』と考え、12年間、ほぼ毎週駅頭で配布。

…加えて、年に4回開催される市議会定例会の閉会後は、その内容のポイントをまとめた“和地ひとみレポート(号外)”も作成し、自身のご自宅のある東大和市北部エリアの約1万件のご家庭にポスティング配布も行っていました。

…すっかり定着をしていた市政レポート“和地ひとみレポート”が無くなってほしくない、これからも続けて…そんな声がたくさん寄せられたとのこと。

### ■違う形で後援会が引き継ぐことに

…『市政の責任者として、市が発行している市報との違いをどう考えれば良いか』、『市民の皆様代表である市議会議員を飛び越えての報告にならないように留意する』

和地ひとみさんは市長就任後、皆様から寄せられた声に応えるべく、レポートの発行について、上記2点を大きなポイントとして様々、考えをめぐらして下さったそうです。

…また、市長就任後は「想像していた以上に多忙である」ことから、以前のように、自身でのレポートの作成・配布は困難であるという結論に至ったそうです。

…そこで後援会の私たちに相談をしてくださり、結果、年に数回、後援会が和地ひとみ市長に市政に関することをインタビューし、レポートを作成し、市民の皆様へ配布するという形で引き継ぐことになりました。



### ■“東大和 ミライ・フォレスト通信”

…市長選挙では“確認団体”として政治団体が市長候補を応援することができます。4月の市長選挙では“東大和ミライ・フォレスト”という団体が和地ひとみさんを応援しました。

…“東大和ミライ・フォレスト”は、東大和市政を時代にあったより良いものにするために、そして未来につながる持続可能なものとするために、設立した政治団体。『フォレスト』は“森”を意味しますが、森は多種多様な植物、生物が共生することで、豊かに成長し、持続可能なものとなります。それはまさしく、これからの時代に重視しなければならない、「ダイバーシティ(多様性)」、「インクルーシブ社会(すべての人がお互いの人権と尊厳を大事にして生きていける社会)」のお手本とも言えます。

…この通信には、私たちの住むこの東大和市も健全な森のように、互いを認め合い、協力し、そして環境(≒時代)に合わせ、もっと発展させたい…という思いが込められたこの名称を、後援会はレポートの名前に用いることとしました。

## ■令和5年第2回市議会定例会（6月議会）のポイントは？

…6月定例会には**議決案件8件**(条例の一部改正と補正予算、ハミングホールの指定管理者の指定)、**同意案件16件**(R5年7月20日から任期3年の農業委員15名、R5年7月23日から任期3年の固定資産評価審査委員会委員1名)を市長提出案件として提出。議会には全て可決、同意いただきました。そのほか、**報告案件2件**(R4年度一般会計繰越明許費繰越計算書:昨年度の予算のうち年度内に支出が完了せず翌年度に繰り越すもの、土地開発公社の経営状況について)も報告しました。

…条例の一部改正4件は「国の法律の改正に伴うもの」、「こども家庭庁設置法等の施行に伴うもの」です。また、ハミングホールの指定管理者については、今年度いっぱい指定期間が終了することに伴うもの。来年度からの5年間をお願いするため公募したところ、2社から応募がありました。提案内容を審査した結果、現在もハミングホールを運営している株式会社コンベンションリンクージを選定。議会からも可決いただきました。

…6月定例会のポイントは3件の補正予算。議会では全て承認、可決されました。ちなみに、すべての補正予算には国や都の財源も充当されていますが、市の財源については、全て財政調整基金(市の普通預金)を取り崩して充当しています。

### ◆R5年度一般会計補正予算(第1号) ※R5年4月14日に前市長が専決処分 →全会一致で承認

#### ■歳入歳出:1億6,466万3千円の増

財源 (国:1億5,342万7千円/都:675万6千円/市:448万円)

#### ■主な歳出内容

→6月4日からコロナワクチンの集団接種を開始するための専決処分。

高齢者のコロナワクチン接種率向上を図るため、75歳以上の方に接種会場までの移動支援としてタクシー券(一人1,000円)を配布する予算の計上。448万円

→コロナ対策として、高齢者施設と障害者施設におけるPCR検査と抗原検査の実施に係る補助金を計上。675万6千円

→食費等の物価高騰に直面し、影響を受ける低所得の子育て世帯に対する特別給付金を支給するための補正。1億5,289万5千円

・支給対象者:A:児童扶養手当受給者等 B:住民税均等割が非課税の子育て世帯

C:直近で大きく収入が減少した子育て世帯

・給付額:児童一人当たり5万円



### ◆R5年度一般会計補正予算(第2号) →全会一致で可決

#### ■歳入歳出:13億383万2千円の増

財源 (国:8億3,747万8千円/都:8,681万6千円/市:3億2,557万4千円/その他/2,496万4千円/市債=市の借金:2,900万円)

#### ■主な歳出内容

→国が決定した住民税非課税世帯に対する臨時特別給付金(1世帯当たり3万円)に加え、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用して、市独自で家計急変世帯と住民税所得割のみ非課税世帯にも対象者を拡充。さらに給付金に5千円を上乗せして、対象世帯に3万5千円を給付。3億8,802万8千円

- ➡新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用し、市内の介護サービス事業所と障害福祉サービス事業所に対する物価高騰対応助成金を計上。3,590万円
- ➡市内の保育施設等に対する物価高騰対応助成金を計上。2,830万円
- ➡学校給食食材料費の高騰に対する助成金の計上。1,563万1千円
- ➡もうすぐママ応援給付金(母子手帳の交付を受けた方に2万円を給付)を計上。1,657万8千円
- ➡老朽化した市役所の排水管とトイレ個室の更新、ハミングホール、市民体育館、市民センターなどの公共施設の空調と照明設備の更新工事のための設計委託料と工事費の補正。  
補正計上額:7,347万3千円 債務負担行為(数年にわたり支出する事業費)補正:9,466万6千円  
債務負担行為(数年にわたり支出する事業費)の追加額:7,917万3千円

## ◆R5年度一般会計補正予算(第3号) ➡全会一致で可決

■歳入歳出: 2,900万円の増 財源 (都:100万円/市:2,800万円)

### ■主な歳出内容

- ➡自転車用ヘルメット購入補助金の計上。200万円  
(1個あたり2,000円の補助。1,000個分)
- ➡市民体育館の冷房が老朽化のため故障。古くて部品もないため、  
応急的対応として置き型の空調機等を設置するための費用の計上。2,695万円



…自転車用ヘルメット購入補助については、東京都が各自治体の人口に応じて補助額を設定しています。東大和市の場合5万人～10万人の自治体に該当し、補助は1,000個分。ただし、この補助を受けるには、市も東京都と同額を負担することが条件。すなわち都から1個あたり1,000円の補助を受けるには、市も同額の1,000円補助することが必須です。よって合計1個あたり2,000円の補助となります。

…また、市内の公共施設の老朽化により、必要な修繕がますます増加傾向です。公共施設のもつ役割や性格なども鑑み、長期的な視点で検討する必要性を強く感じているところです。

## ■市長就任時に報道などでも話題となった職員との面談はいかがですか？

…今回の市長選挙で打ち出させていただいた3つの経営方針の中の1つは「市民の役に立ち、市を発展させる市役所に。職員がチャレンジ精神を発揮し、時代に即した政策を立案・実施する体制を強化。」です。

…経営を行ううえでは、組織の構成員である職員を知ることが重要。「未来につながる市政を目指す」仲間として理解し合い、信頼関係を築くことは、基本のキだと考えます。市政を良い方向に進めるためには、一見、遠回りかも知れませんが、大切なことだと思っています。



…もし、東大和市の職員が1,000人規模だったら、全員と面談を行うことは困難ですが、450人程度の顔が見える組織においては可能。様々な予定で埋まる毎日ですが、5月下旬より面談をスタートしており、目標は年内に終了することです。

…面談をスタートする前は、職員の皆さんが、あまり話してくれないのではないかという不安もありましたが、開けてみたら話す割合は7:3、もしくは8:2で、職員の方が様々なことを話してくれています。組織の課題、市政の課題、そして自分の担当している業務について取り組んでいること、もっとこうしたら良くなるという提案などなど。多くの職員が、それぞれの立場から課題意識を持ち、改善に向けての考えを持っていることがわかります。これらの職員の力(ちから)を掛け合わせれば、東大和市はもっと良くなること確信できています。

# 8月1日より松本氏を副市長に迎え新体制に…

…7月27日に開催された令和5年第2回市議会臨時会での全会一致の同意により、8月1日より松本幹男(まつもと みきお)氏が副市長に就任しました。松本氏は昭和60年に東大和市役所に入職し、その後、環境部長、子ども未来部長を歴任。広い識見と長い経験、ならびに人望も厚い方です。

…今回の人事により、東大和市政は、和地市長(52歳)、松本副市長(57歳)、また教育行政のトップである岡田 博史(おかだ ひろし)教育長(56歳)と50代のリーダーにより運営されることとなりました。

…デジタル化の加速など、様々な事が急速に変化する新たな時代に対応した市政とすることが必要な今。住民福祉の向上という大きな目標のために、現場とともに活動し、柔軟な発想、前例踏襲ではない形で、未来につながる市政の実現を目指す50代のトップ3人の活躍を期待します。



## ～編集後記～ 後援会役員のつぶやき

◇多くの市民の方々のご支持により和地ひとみさんが東大和市のリーダーとなりました。12年間続けてきた“和地ひとみレポート”を続けていきたいという市長の考えを尊重し、後援会では“東大和 ミライ・フォレスト通信”として皆様にお届けしたいということになりました。継続していく為に皆様からの質問やご意見など取り入れて作っていきたくと思っています。和地ひとみというリーダーをさらに知っていただくため発行していきますのでよろしくお願いします。(N.I)

◇今年になって、弾丸登山という言葉をよく耳にします。小学生の頃、父と親戚親子と富士登山をした思い出があります。その時は、8合目で子供たちが眠くなり山頂はあきらめ下山しました。父の年齢になったらリベンジしようと、いつの頃からか思うようになりました。リベンジの年齢に近づき、富士山のニュースが気になります。本物の富士山に行きたい気持ちを抑え、今年は家から歩いて所沢市にある「荒幡富士」に登ることにしよう。(M2)

◇今年世界的に異常気象となり、日本でも夏の気温が体温より高くなる地点が続出し厳しい夏となりました。

東洋医学において秋とは8月8日頃から10月23日頃まで…。この約3ヵ月の間に私達は早寝早起きをし、朝は深呼吸をして“気”を体内に摂り入れ巡らせ、夏の疲れをとるように過ごしていく、また、やたら動き回り肺を冷やさないように心がけましょう。

食事燥を潤すもの(胡麻、蜂蜜、パイナップル、もち米、うるち米、乳製品等)や、旬のもの(薩摩芋、里芋、山芋、ゴボウ、れんこん等の秋野菜、秋刀魚、鯛、鯖等)を食べ、ミネラルをたっぷり身体に取り入れてあげましょう、秋の過ごし方が次にやってくる冬への備えとなります。トラブルのない心身穏やかな冬を迎えましょう！(K.H)



## ◆和地ひとみ後援会のご案内◆

～後援会員の皆様には、集会などのご案内をさせていただきます～

後援会へのご入会は、和地ひとみホームページ、  
(<https://hitomiwachi.com/>)

または、下記 TEL にご連絡ください。

■発行 和地ひとみ後援会

〒207-0005 東大和市高木 3-274-2-102 【TEL】080-9303-9977



東大和市長  
和地ひとみ



ホームページ